

3° "Couche chaude."—Cette dernière est surtout employée par les jardiniers et par les horticulteurs. Elle convient surtout dans les cas où l'on veut forcer rapidement la végétation, et diffère de la couche demi-chaude en ce que l'épaisseur du lit de fumier de cheval en fermentation est beaucoup plus considérable, elle atteint souvent de 8 à 12 pouces. Rarement, dans le cas de la couche chaude, recourt-on au mélange de fumier d'étable.

Appliquée à la production des plants de tabac cette couche présente de nombreux inconvénients. En général elle fournit des plants malingres bien que très hâtifs, avec une tendance fréquente à jaunir, et favorise le développement des champignons et des maladies de toutes sortes.

On ne doit y recourir que lorsque, pour des raisons quelconques, l'ensemencement n'a pu se faire que très tard dans la saison, encore, même dans ce cas, préférons-nous employer la couche demi-chaude et forcer les jeunes plants par des arrosages au nitrate de soude quelque temps avant l'époque de la transplantation.

LE TABAC DE LA HAVANE.

Les statistiques relatives à l'exportation des cigares par le port de la Havane accusent une légère augmentation sur la période correspondante de l'année dernière. Mais il n'y a pas lieu de se réjouir beaucoup de cette augmentation, car les affaires étaient plutôt tranquilles en 1914.

L'Angleterre est toujours la meilleure cliente de Cuba pour le tabac, et ses importations ont augmenté dans de bonnes proportions depuis l'année dernière, tandis que celles du Canada et des Etats-Unis ont diminué.

Quelques manufactures ont moins de commandes qu'il y a peu de semaines, mais d'autres ont beaucoup de travail en dépit du ralentissement causé par la guerre. Tout le monde semble s'attendre à recevoir des commandes importantes des Etats-Unis; cependant rien, jusqu'à aujourd'hui, n'indique que cet espoir doive se réaliser. Un très grand nombre de riches Américains étant restés dans leur pays au lieu d'aller en Europe comme d'habitude, la demande de cigares de la Havane devrait avoir augmenté déjà dans de grandes proportions.

A l'assemblée annuelle de l'Union des Manufacturiers qui a eu lieu récemment M. Teodoro Garbade a été réélu président et M. Ramon Arguelles vice-président, et l'on a décidé de prendre les mesures nécessaires pour faire punir les manufacturiers qui, à l'étranger, se livrent à la contrefaçon du timbre de protection du gouvernement cubain et imitent certaines marques célèbres de la Havane. On est d'avis que l'usage des mots "Habana Cigars" devrait être prohibé aussi bien aux Etats-Unis et au Canada qu'il l'est en Angleterre.

Le marché du tabac en feuille est encore actif, bien que la récolte ait été plutôt faible.

De l'intérieur on a reçu pendant la semaine terminée le 15 juillet:

Vuelta Abajo	6,505 balles.
Semi Vuelta	675 "
Partido	1,021 "
Remedios	1,004 "
Total	9,205 balles.

Du 1er janvier au 15 juillet la quantité de balles reçues a été de 133,406.

Pendant la première moitié de juillet, selon les chiffres officiels de la douane de Cuba, on a expédié de la Havane les nombres suivants de cigares en différents pays:

	Cigares.
Grande-Bretagne	2,135,138
Etats-Unis	1,548,295
Australie	223,235
Canada	165,450
Chili	118,872
Afrique Espagnole	91,000
République Argentine	68,000
Egypte	20,000
Espagne	14,400
Danemark	11,000
Panama	10,500
Gibraltar	10,000
Venezuela	3,500
Costa-Rica	1,900
Antilles hollandaises	250
Total du 1er au 15 juillet 1915	4,421,540
Total du 1er au 15 juillet 1914	4,390,140
Augmentation	31,400
Exportations du 1er janvier	
au 15 juillet '14	81,056,625
Exportations du 1er janvier	
au 15 juillet '15	59,955,599
Diminution pour les premiers	
6 mois et demi de 1915	21,101,026

Les pays où il y a eu des augmentations d'importations pour la première moitié de juillet 1915, contre les importations de la même période de 1914 sont:

	Cigares
Grande-Bretagne	752,644
Afrique Espagnole	75,500
Australie	72,795
République Argentine	23,470
Total	924,409

Diminutions d'exportations par pays pendant la première moitié du juillet 1915 sur celles de la même période de 1914:

	Cigares
Allemagne	234,330
Canada	199,410
Etats-Unis	140,661
Pérou	81,500
Italie	68,000
Chili	60,783
Bolivie	40,000
Portugal	39,950
Espagne	22,050

Total 886,684